



PROVINCIA DE BUENOS AIRES
HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS



La Plata, 13 de mayo de 2024.-

PROYECTO DE DECLARACIÓN

**LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE
BUENOS AIRES DECLARA**

Su repudio y preocupación por los despidos a 7 empleados de Industrias J. F. Secco y el cierre de la central eléctrica en el CEAMSE de Ensenada.

Asimismo, reclama la inmediata reincorporación de los trabajadores y alerta con preocupación sobre el grave daño ambiental que produce el cierre de la central eléctrica, liberando el gas metano de los residuos a la atmósfera.

A handwritten signature in black ink, appearing to be "L. Cano".

Diputada Laura Cano
Bloque PTS - FITU
H.C Diputados Pcia. Bs. As.

FUNDAMENTOS

El viernes 3 de mayo de 2024, la empresa Industrias J. F. Secco anunció el cierre de Secco Renovar y despidió a los 7 trabajadores que prestaban servicio hace más de 10 años como oficiales especializados en operación de generación de energía eléctrica en la Central Térmica que funciona en el CEAMSE de Ensenada. Se trata de una central amigable con el medio ambiente que convierte el gas (CH₄, metano) que se genera con el acopio de relleno sanitario en las montañas de basura, en energía eléctrica. Actualmente permanecen en la central resguardando sus puestos de trabajo y la maquinaria.

El método que utiliza el CEAMSE de acopio de la basura produce un gas muy contaminante, el metano, que genera en lo inmediato un efecto mucho mayor de calentamiento global al de otros gases – cuatro veces más que el CO₂ que libera la combustión de un auto-, por lo que ahora se trata y se convierte en energía eléctrica en Centrales Térmicas, con lo que se evita soltar ese gas al medio ambiente. El cierre de la central significa un enorme retroceso en materia de cuidado ambiental, particularmente grave por ubicarse en Ensenada, una de las cinco ciudades con peor calidad ambiental del país.

Además, según fuentes de la propia empresa, la misma generaba 5 MW de energía que era inyectada a la red en forma sostenida y podría abastecer a más de 40 mil habitantes. Ante la crisis energética que deja sin luz a miles de familias quienes además deben afrontar un aumento de tarifas insostenible, los trabajadores consideran importante mantener la generación de energía eléctrica que alcanza a miles de hogares, y es una posible salida, junto a otras medidas necesarias, para una transición energética amigable con el ambiente.

En 2017 se adjudicó por licitación la Central Térmica CEAMSE Ensenada. La estrategia de INDUSTRIAS JUAN F SECCO fue abrir nuevas razones sociales para obtener beneficios impositivos y reducir los costos laborales. Ahora, la empresa anunció que se cortó el contrato por falta de gas, pero el gas metano (CH₄) se produce por la descomposición de la basura que ingresa todos los días desde La Plata, Ensenada, Berisso y alrededores. El gobierno de Milei afectó la cadena de pagos y concesiones desde que asumió, como parte de su política de ajuste y negacionista de la crisis climática; pero es falso que no haya más gas, están liberando el metano al ambiente y se preparan para quemarlo. Los trabajadores organizados en ATEM (Agrupación Trabajadores Energía Móvil) afiliados a FeTERA y CTA-A, hace años vienen reclamando a SECCO que se completen los puestos de trabajo en todas las centrales térmicas donde han diezmando los planteles con su flexibilización laboral, poniendo en riesgo la integridad de los trabajadores y la calidad del servicio.

Por los motivos expuestos, y por los que desarrollaremos oportunamente, solicitamos la aprobación del presente proyecto de resolución.



Diputada Laura Cano
Bloque PTS - FITU
H.C Diputados Pcia. Bs. As.